



13. Veranstaltung des Kommunalen Breitband Marktplatzes in Osterholz-Scharmbeck (v.l.): Marco Buchholz und Gerda Meppelink von Deutsche Glasfaser gemeinsam mit Bernd Lütjen, Landrat des Landkreises Osterholz, am Deutsche Glasfaser-Stand.

09.04.2024 12:01 CEST

## Digitale Zukunft im Landkreis Osterholz: Deutsche Glasfaser investiert über 60 Millionen Euro in den Glasfaserausbau

*Die Marktbedingungen sind bundesweit schwierig. Aber mit ausbaufreundlichem Klima vor Ort geht die Digitalisierung in Niedersachsen voran.*

**09.04.2024, Osterholz-Scharmbeck:** Deutsche Glasfaser ist seit einigen Jahren dabei, das FTTH-Glasfasernetz („Fiber To The Home“ – Glasfaser bis ins Haus) im Landkreis Osterholz auszurollen – und das mit einem

Gesamtinvestitionsvolumen von über 60 Millionen Euro. Zahlreiche Projekte befinden sich derzeit im Ausbau: Lilienthal, Worpswede, Grasberg, Osterholz-Scharmbeck, Ritterhude, Schwanewede und die Samtgemeinde Hambergen. Insgesamt werden in diesem Zuge über 300.000 Meter Glasfaser verlegt und damit über 26.000 Haushalte privatwirtschaftlich mit einem Anschluss versorgt.

„Das aktuelle Marktumfeld mit hohen Zinsen, gestiegenen Kosten und knappen Baukapazitäten stellt derzeit die gesamte Branche vor Herausforderungen. Trotz dieser Rahmenbedingungen halten wir das Ausbautempo auch im Landkreis Osterholz hoch“, sagt **Gerda Meppelink von Deutsche Glasfaser** am heutigen Dienstag im Rahmen der 13. Veranstaltung des Kommunalen Breitband Marktplatzes in der Stadthalle Osterholz-Scharmbeck. „Nach wie vor ist die Privatwirtschaft der Treiber insbesondere beim Glasfaserausbau auf dem Land. Deutsche Glasfaser hat allein über 450.000 Glasfaseranschlüsse im Flächenland Niedersachsen bereits gebaut. Und wir planen, eine halbe Million weitere Haushalte und Unternehmen im Land fit zu machen für die digitale Zukunft“, so Meppelink weiter.

Auch im Landkreis Osterholz haben alle kreisangehörigen Kommunen eine Kooperationsvereinbarung für den Glasfaserausbau geschlossen. **Landrat Bernd Lütjen**: „Landkreis, Stadt und Gemeinden sind froh, dass sich die Deutsche Glasfaser entschieden hat, im Landkreis Osterholz rund der Hälfte aller Haushalte einen Glasfaseranschluss anzubieten. Das bringt uns im Sinne der Gigabitgesellschaft enorm voran – Glasfaser ist die Technik der Zukunft und nach Abschluss aller Ausbauprojekte, die aktuell im Kreisgebiet stattfinden, können über 90 % der Häuser unserer Bürgerinnen und Bürger mit Glasfaser angebunden werden. Damit ist unsere Gesellschaft fit für die Zukunft!“

Der **Niedersächsische Wirtschafts- und Digitalisierungsminister Olaf Lies** begrüßte das Ausbauprojekt: „Dass in Osterholz ein eigenwirtschaftlicher Ausbau gelingt, ist entscheidend für die Zukunftsfähigkeit. Am Wechsel von den alten Kupfernetzen auf zukunftsfähige Technologien, insbesondere Glasfasernetze, führt kein Weg vorbei. Ich schätze den lebhaften, fairen Wettbewerb, den wir im Telekommunikationsmarkt in Niedersachsen haben und bewahren. Das Ausbauprojekt der Deutschen Glasfaser ist ein Erfolgsbeispiel für diesen Markt und die gute Zusammenarbeit zwischen Wirtschaft und öffentlicher Hand. Allen Niedersachsen empfehle ich: Wenn ein Ausbauprojekt oder eine Vermarktung vor Ort anläuft, melden Sie sich früh an. So sichern Sie sich günstige Anschlusskosten und unterstützen einen

zügigen, eigenwirtschaftlichen Ausbau. Wenn eigenwirtschaftliche Projekte mangels Nachfrage scheitern, wird die Region früher oder später von der digitalen Zukunft abgehängt. Der Ausbau kann dann nur wesentlich später und teurer im geförderten Ausbau erfolgen. Die Mehrkosten tragen die Steuerzahlerinnen und Steuerzahler und damit wir alle.“

Im September vergangenen Jahres unterzeichneten Wirtschaftsminister Olaf Lies und Deutsche Glasfaser eine Kooperationsvereinbarung mit dem Ziel, die Glasfaserversorgung zu verbessern, die Zusammenarbeit zwischen dem Unternehmen und dem Land zu intensivieren und den Ausbau in Niedersachsen weiter zu beschleunigen. Das trägt nun unter anderem im Landkreis Osterholz Früchte.

---

### **Unternehmensgruppe Deutsche Glasfaser**

Die Unternehmensgruppe Deutsche Glasfaser ist der führende Glasfaserversorger für den ländlichen und suburbanen Raum in Deutschland. Als Pionier und Schrittmacher der Branche plant, baut und betreibt Deutsche Glasfaser anbieteroffene Glasfaseranschlüsse für Privathaushalte, Unternehmen und öffentliche Einrichtungen. Sie strebt als Digital-Versorger der Regionen den flächendeckenden Glasfaserausbau an und trägt damit maßgeblich zum digitalen Fortschritt Deutschlands bei. Mit innovativen Planungs- und Bauverfahren ist Deutsche Glasfaser der Technologieführer für einen schnellen und kosteneffizienten FTTH-Ausbau. Die Unternehmensgruppe zählt zu den finanzstärksten Anbietern im deutschen Markt und verfügt mit den erfahrenen Glasfaserinvestoren EQT und OMERS über ein privatwirtschaftliches Investitionsvolumen von sieben Milliarden Euro. [www.deutsche-glasfaser.de](http://www.deutsche-glasfaser.de)

## Kontaktpersonen



**Dennis Slobodian**

Pressekontakt

Pressesprecher

[presse@deutsche-glasfaser.de](mailto:presse@deutsche-glasfaser.de)